
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Haßmoor am Dienstag, dem 22. Sep-
tember 2009, im Feuerwehrgerätehaus in Haßmoor 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:15 Uhr 
 Az.: 025.23 - me 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt Der Bürgermeister 

Herr Eggert Voss 
 
Die Gemeindevertreter: 
Herr Edgar Bester 
Frau Thea Rathjen 
Herr Dirk Ehlers 
Frau Tanja Hamkens 
Herr Klemens Harder 
Herr Fritz Kruse 
Herr Dieter Rohweder 
Frau Sylvia Ullrich 
 
 

   
 c) nicht stimmberechtigt: Schulverbandsvorsteher Jürgen Liebsch (bis 

einschl. TOP 4) sowie Amtsvorsteher Raimer 
Kläschen, LVB Dirk Hirsch und Frau Gesa Meyer 
von der Amtsverwaltung Eiderkanal, letztere als 
Protokollführerin 

 
 
Bürgermeister Eggert Voss eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr im Feuerwehrgerätehaus 
und begrüßt alle Anwesenden.  
 
Er stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 11.09.2009 ordnungsgemäß unter 
Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der Sitzung sind öf-
fentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung werden keine 
Einwendungen erhoben. Aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder ist die Gemein-
devertretung beschlussfähig. 
 
 
T A G E S O R D N U N G :  
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 22.06.2009 
 
3. Beschlussfassung über die in nicht öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesord-

nungspunkte 
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4. Vorstellung des Schulverbandes Schacht-Audorf 
 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Pauschalierung des Kostenausgleichs ge-

mäß § 25a KiTaG 
 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Aufrechterhaltung des Bahnübergangs 

Hassmoor 
 
7. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
 
8. Mitteilungen des Bürgermeisters / Anfragen von Gemeindevertretern 
 
9. Verschiedenes 
 

Nicht öffentlicher Teil: 
 
10. Vertragsangelegenheit  
 
11. Verschiedenes 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend, sodass sich keine Wortmeldungen ergeben. 
 
TOP 2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 22.06.2009 
 
Die Niederschrift der Gemeindevertretersitzung vom 22.06.2009 wird einstimmig geneh-
migt. 
 
TOP 3:  Beschlussfassung über die in nicht öffentlicher Sitzung zu behandelnden     

Tagesordnungspunkte 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Tagesordnungspunkt 10 „Vertragsangelegenheit 
– Neuabschluss des Wegenutzungsvertrags Strom“ und den Tagesordnungspunkt 11 
„Verschiedenes“ im nicht öffentlichen Teil zu behandeln. 
  
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
TOP 4: Vorstellung des Schulverbandes Schacht-Audorf 
 
Herr Liebsch stellt zur Information den Schulverband Schacht-Audorf vor. Er erläutert die 
Veränderungen der vergangenen Zeit, die jetzigen Angebote und die aktuellen sowie zu-
künftigen Baumaßnahmen. Außerdem schildert er die finanzielle Lage des Verbandes und 
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die zukünftigen Planungen. Herr Liebsch teilt mit, dass für den Schulverband Schacht-
Audorf ein neuer Name gesucht wird.  
Zum Schluss bedankt sich der Schulverbandsvorsteher bei der Verwaltung für die tatkräf-
tige Unterstützung in den vergangenen Monaten. 
Herr Voss bedankt sich bei Herrn Liebsch für die informative Vorstellung des Verbandes.  
 
Herr Liebsch verlässt nach diesem TOP die Sitzung. 
 
TOP 5:  Beratung und Beschlussfassung über die Pauschalierung des Kostenaus-

gleichs gemäß § 25 KiTaG 
 
Herr Hirsch erklärt kurz den Sachverhalt. Es geht hier um die Vereinheitlichung bezüglich 
der Kostenausgleichszahlungen gemäß § 25 a Kindertagesstättengesetz (KiTaG). Eine 
Vereinheitlichung führt zu einer Verminderung des Verwaltungsaufwandes. Die vom Ju-
gendhilfeausschuss des Kreises Rendsburg-Eckernförde in seiner Sitzung am 23.06.2004 
festgelegte einheitliche Pauschale für den Kostenausgleich nach § 25 a KiTaG wurde auf 
35 € festgelegt.  
 
Beschluss: 
 
Ab sofort soll die vom Jugendhilfeausschuss des Kreises Rendsburg-Eckernförde in seiner 
Sitzung am 23.06.2004 festgelegte einheitliche Pauschale für den Kostenausgleich gemäß 
§ 25 a KiTaG angewandt werden. Der monatliche Kostenbeitrag für die tägliche Betreu-
ungsstunde wurde auf 35 € festgelegt. Evtl. zukünftige Veränderungen in der Höhe der 
Pauschale durch den Jugendhilfeträger sollen ebenfalls anerkannt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
TOP 6:  Beratung und Beschlussfassung über die Aufrechterhaltung des Bahnü-

gangs Haßmoor 
 
Herr Hirsch erläutert kurz die Beschlussvorlage und erklärt, dass sich die Gemeinde 
Schülldorf für die Aufrechterhaltung und den damit verbundenen Ausbau des Bahnüber-
ganges entschieden hat. Die Maßnahme ist notwendig, um die Verkehrssicherheit des 
Bahnüberganges zu gewährleisten. Herr Voss regt an, dem Beschluss der Gemeindever-
tretung Schülldorf zu folgen. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung fasst den Grundsatzbeschluss, den Bahnübergang Haßmoor auf-
rechtzuerhalten und auszubauen. Die Verwaltung wird beauftragt alle weiteren Verfah-
rensschritte mit der DB abzuwickeln. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
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TOP 7: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
 
Herr Hirsch erläutert anhand der diesem Protokoll beigefügten Aufstellung die über- und 
außerplanmäßigen Ausgaben des Haushaltes.  
 
TOP 8: Mitteilungen des Bürgermeisters / Anfragen von Gemeindevertretern 
 
Der Bürgermeister hat folgendes mitzuteilen: 
 

a.) Die Kirchengemeinde Schacht-Audorf feiert Ostern nächsten Jahres ihr 50-jähriges 
Bestehen. Es wird ein Pilgerweg durch alle Gemeinden stattfinden, die der Kir-
chengemeinde angehören. Die Gemeinde Haßmoor wird sich hieran beteiligen. Die 
Ausgestaltung muss noch festgelegt werden, Frau Hamkens ist Ansprechpartnerin. 

 
b.) Die Gemeinde Ostenfeld lädt alle Gemeindevertretungen des Amtes Eiderkanal zu 

einem „Human Table Soccer Turnier“ am 09.10.2009 ein. 
 

c.) Herr Voss gibt ein Infoblatt der „Aktiv Region“ herum. 
 

d.) Der Bürgermeister weist auf die Schulungen zum Thema Doppik hin. Herr Hirsch 
erklärt, dass noch Plätze frei sind. 

 
e.) Herr Voss berichtet, dass ein Bushaltehäuschen in Wittenkamp beinahe niederge-

brannt ist. Ein Bürger konnte das Feuer noch rechtzeitig löschen. 
 

f.) Weiterhin gibt der Bürgermeister folgende Termine bekannt: 
 

03.10.2009: Erntefest 
09.10.2009: Human Table Soccer Turnier in Ostenfeld 
24.10.2009: Laternenumzug 
07.11.2009: Bingo 
15.11.2009: Volkstrauertag 
15.12.2009: nächste GV-Sitzung 

 
Frau Rathjen informiert, dass sie ein Angebot für die Wartung der Nachkläranlage einge-
holt hat. Die jährliche Wartung würde hiernach bei 50,- € liegen. 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
Der Bürgermeister führt das Müllproblem in der Gemeinde an. Es ist festzustellen, dass 
vermehrt Müll in der Landschaft entsorgt wird. Dieses Problem muss nach seiner Meinung 
schnellstens gelöst werden. Gegebenenfalls muss noch einmal mit der AWR in Kontakt 
getreten werden. Die Gemeindevertreter stimmen dem zu. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister Voss um 
20:55 Uhr den öffentlichen Teil und eröffnet anschließend den nicht öffentlichen Teil der 
Sitzung. 
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Nicht öffentlicher Teil: 
 
… 
 
Herr Voss bedankt sich für die rege Mitarbeit und schließt um 21:15 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
gez Voss        gez. Meyer 
_________________________________   _____________________ 

Eggert Voss       Gesa Meyer 
                 (Bürgermeister)            (Protokollführerin) 
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